



## La fiesta del fútbol no debe construirse sobre la precarización del empleo, alerta Gómez Urrutia

**FERNANDO CAMACHO  
Y ENRIQUE MÉNDEZ**

Con miras al Mundial de 2026 es necesario vigilar que los trabajadores mexicanos tengan salarios justos y condiciones laborales dignas, de tal forma que la justa deportiva “no se construya sobre la precarización” del empleo, afirmó el diputado Napoleón Gómez Urrutia (Morena).

En el contexto de un foro realizado ayer en San Lázaro, el legislador saludó que la Copa del Mundo se vuelva a realizar en el país, pero al mismo tiempo advirtió sobre los peligros de que no se respeten los derechos de los trabajadores que harán posible este encuentro, como ocurrió en la versión de Qatar 2022, donde murieron 6 mil empleados de la construcción.

“No podemos permitir que durante este Mundial (de 2026) se profundicen las desigualdades. Al contrario, debemos convertirlo en un parteaguas para que juntos—gobiernos, empresas y sindicatos— construyamos condiciones laborales más equitativas, más justas y más humanas en toda América del Norte”, subrayó Gómez Urrutia.

Durante el encuentro, el diputado recordó que la Copa “involucra a cientos de miles de personas que laboran en sectores estratégicos”, que van desde la hotelería hasta el transporte y la alimentación.

Todas “merecen jornadas justas, seguridad social, protección sindical, condiciones seguras, salarios dignos y un entorno laboral libre de violencia y discriminación”, además de necesitar un enfoque con perspectiva de género, pues son las mujeres quienes enfrentan mayores cargas de trabajo.

Gómez Urrutia denunció que durante la más reciente visita de la Confederación Internacional de Trabajadores de la Construcción y la Madera con el fin de revisar las obras relacionadas con el torneo, “no les permitieron visitar el estadio Azteca” para supervisar las condiciones laborales de los trabajadores, por lo que llamó a no frenar este tipo de inspecciones por “intereses particulares”.

Rosario Ortiz, secretaria general de la Red de Mujeres Sindicalistas, resaltó por su parte que la organización de megaproyectos deportivos, como los Mundiales, tienen un impacto social y medioambiental que debe vigilarse, y alertó que todavía no hay claridad sobre si la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) ya tiene en México un proyecto de respeto a los derechos humanos.

En México, enfatizó, debe evitarse lo ocurrido en Qatar 2022, donde “fallecieron 6 mil empleados por no tener las condiciones mínimas de seguridad e higiene. Fue una catástrofe en relación con los trabajadores de la construcción en ese país”.